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会長挨拶 

一般社団法人岐阜県損害保険代理業協会   えんどう    よしかつ 

会長 遠藤 昌克 
 

全国各地で猛暑日の日数が過去最多を記録した今年の夏、９月に入っても一向に 

収まる気配がなかったのですが、「暑さ寒さも彼岸まで」と言われるように、よう 

やくこの代協ニュースが届くころには秋の気配が感じられるようになっているかと 

思います。先月の代協ニュース発行後の８月末から９月初めに台風１０号が日本列 

島を襲いました。８月２２日時点では南海上から紀伊半島付近に近づく予定でした 

が、どんどん西寄りになり実際は九州に上陸し四国に上陸、速度も遅く太平洋で停 

滞し、さらに北上するといった複雑な経路をたどりました。気象庁でも予測ができ 

ない動きで、宮崎では竜巻、雨は九州や四国だけでなく、遠く離れた東海や関東でも豪雨となりました。 

被害を受けられました皆様にはお見舞い申し上げると共に早い復興をお祈り申し上げます。今回のような強

風や豪雨が全国どこでも起こりえます。いずれこの地方も起こるとの認識のもと、平時からの備えを改めて

確認し、不備を補完していくことが求められます。 

さて、代協活動ですが、９月６日に理事会が開催され９月以降の事業について審議、承認されました。 

９月２６日開催の代理店向けセミナーはリアル・WEB含め１００名以上の参加の申込をいただいております。 

１１月２０日には企画環境委員会が提携業者懇談会の開催予定をしており、同日にＣＳＲ委員会と消費者団

体との意見交流会が行われます。この会は毎年有意義な意見交換が行われております。ぼうさい探検隊参加

チームも現在２件完了しており、あと１件も確定しております。広報機関誌委員会企画の毎年恒例となる損

害保険トータルプランナーの中日新聞掲載も来年２月２２日（土）予定として承認されています。 

さらに、教育委員会が企画いたしましたトータルプランナー顔写真付き認定証も作成完了となり、希望され

ましたトータルプランナーの皆様には本紙９月号の代協ニュースと前後して、お手元に届くかと思いますの

でよろしくお願いいたします。 

また、９月１２日の飛騨支部例会に出席し、これで県内全支部の例会に今年は参加させていただきました。

特に会員増強につきまして全支部会員の皆様にお願いさせていただきました。会員増強はこの東海ブロック

にて、三重県、そして静岡県がすでに達成されています。愛知県も順調に招請が進んでいるようです。岐阜

県も何としても達成し、東海ブロック全県クリアーしましょう。全国的に企業代理店さんや修理工場の加入

も増えつつあります。どうか会員の皆様よろしくお願いいたします。 

９月１３日には全国会長懇談会が WEB開催されました。皆様のところに届いているかと思いますが、活力研

からの大手４社とのディスカッションの報告がありました。顧客本位の業務運営における手数料についてな

どそれぞれの会社ごとにディスカッションされました。セミナーでは日本代協栗山アドバイザーより「損害

保険業の構造的課題と競争の在り方に関する有識者会議」報告書のポイントについてわかりやすく説明いた

だきました。これにつきましては、今後のため岐阜県代協にてぜひ講演していただけないか検討いたします。

事業の多い時期ですが、引き続き代協活動へのご協力をよろしくお願いいたします。 

 最後に能登町など先の震災で被害に遭われた地域がまた記録的な大雨で土砂崩れで孤立などの被害を被

っておられますこと、衷心よりお見舞い申し上げます。一日も早い復旧を心よりお祈り申し上げます。 

１ｐ・・会長挨拶／目次                 ９ｐ・・『街道シリーズ』（郡上街道 24）松尾 一 
２ｐ・・スケジュール／事務局より         １０ｐ・・会員投稿 
３ｐ・・支部報告①                      １１ｐ・・提携事業者広告掲載① 
４ｐ・・支部報告②                １２ｐ・・提携事業者広告掲載② 
５ｐ・・代理店紹介                １３ｐ・・提携事業者広告掲載③ 
６ｐ・・中さんの保険諸国慢遊記（220） ①     １４ｐ・・提携事業者広告掲載④  
７ｐ・・    ～保険ジャーナリスト ②     １５ｐ・・委員会報告／編集後記 
８ｐ・・           中﨑章夫③  
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日付 主催 行事・議題・内容など 開催場所 

９ ３ 火 県代協 三役会（１０：３０～） Web会議 

 ４ 水 西濃 例会（１１：３０～） 五右衛門 

 ６ 金 県代協 理事会（１３：００～） 長良川防災ステーション  

 １０ 火 中濃 例会（１０：３０～） 太田交流センター 

 １２ 木 東濃 幹事会（１１：００～）、例会（１１：３０～） みわ屋 

 １２ 木 飛騨 例会（１１：３０～） 下呂水明館 

 １３ 金 ＣＳＲ 委員会（１３：００～） 岐阜県代協事務局 

 １３ 金 岐阜 岐阜西ブロック会（１２：００～） 馬喰一代 長良本家 

 １８ 水 企画環境 委員会（１１：００～） グランヴェール岐山 

 ２０ 金 岐阜 岐阜東ブロック会（１２：００～） 馬喰一代 各務原店 

 ２０ 金 中濃 懇親会（１８：００～） 猿田彦 お酒と肴と 

 ２５ 水 ＣＳＲ 無保険車追放キャンペーン 岐阜駅前 

 ２６ 木 岐阜 役員会（１２：３０～） コックニークックス.ブリッツ 2階 

 ２６ 木 教育 保険プロ代理店向けセミナー 

 （１５：００～） 

メディアコスモス 

ハイブリッド開催 

１０ ２ 水 組織 委員会（１４：００～） Web会議 

 ２ 水 西濃 例会（１１：３０～） 五右衛門 

 ３ 木 飛騨 例会（１１：３０～） 未定 

 ８ 火 中濃 例会（１０：３０～） 太田交流センター 

 １０ 木 東濃 例会（１１：３０～） みわ屋 

 １７ 木 ゴルフ同好会 ゴルフ同好会コンペ（８：００～） ベルフラワーカントリー倶楽部 

 ２７ 日 ＣＳＲ 長良川清掃ボランティア（６：００～） 長良川河畔 

１１ ２０ 水 ＣＳＲ 消費者団体情報交換会（１３：３０～） OKBふれあい会館 407会議室 

 ２０ 水 企画環境 提携事業者交流会（１８：００～） グランヴェール岐山 

～事務局より～ 

★２０２５年版 

『代理店・店名名入れ』代協カレンダー申込みについて 

『代理店・店名名入れ』代協カレンダーの申込み受付中です。 

お申込みの最終締め切りは 2024 年 9 月 30 日（月） となっておりますのでご希望の 

方は県代協事務局までお申込下さい。 

     

岐阜県代協事務局  

TEL ： ０５８－３２９－００５０  

FAX ： ０５８－３２９－００４０ 

Ｅメールアドレス ： gfdaikyo@opal.ocn.ne.jp  

（担当：小川百合子） 
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【岐阜支部９月活動報告】 

〇東ブロック会開催報告 

 開催日時 ： ２０２４年 ９月２０日（金）１２：００～    

開催場所 ： 馬喰一代 各務原店 

 参加者数 ： １８名 (内会員１４名、提携事業者４名)      

報告者名 ： 後藤 信男 

 ≪内容≫ 

 ２０２４年度２回目の東ブロック会を開催いたしました。正会員、提携事業者合わせて１８名の皆様に

お集まりいただき、盛況のうちに交流、活動ができました。 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

〇西ブロック会開催報告 

 開催日時 ： ２０２４年 ９月１３日（金）１２：００～   開催場所 ： 馬喰一代 長良本店 

 参加者数 ： １３名                    報告者名 ： 川島 邦夫 

 ≪内容≫ 

 岐阜支部西ブロック会を開催いたしました。 

 ご多忙にもかかわらずご参加いただきました皆様ありがとうございました。 

 

【西濃支部９月活動報告】                                             

 〇西濃支部９月例会報告 

  開催日時 ： ２０２４年 ９月 ４日（水）１１：３０～  開催場所 ： 大垣「五右衛門」 

  参加者数 ： １７名                   報告者名 ： 中河 美智彦 

 ≪議題≫ 

 ①連絡事項 

 ・提携事業者案内 ファブリカコミュニケーションズより 

 ・賛助会員案内  メットライフ生命保険より 

 ・入会希望代理店より入会について確認                   

 ②委員会報告 

 ・企画環境・・8/20 委員会 Web 会議開催 

 ・教育・・9/26 プロ代理店向けセミナー開催参加依頼（西濃支部１０名） 

 ・広報・・8/27 委員会会議開催 ホームページリニューアルについて 

 ・ＣＳＲ・・8/11 6：00～ 長良川清掃ボランティア参加御礼 

      ・使用済み切手回収、献血協力のお願い 

 ・組織・・8/28 委員会 Web 会議開催 本年度会員増強７店 （各支部１店以上） 

 ③県代協より・・県代協理事会・・9/6（水）13：30～ 長良川防災ステーションにて開催 

支部活動報告
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 ④その他情報交換・・8/30～9/1 台風 10 号による会員事務所などの損害状況について確認 

           8/9 懇親会２１名参加報告、参加御礼 

           提携弁護士 渡部法律事務所 新事務所御祝（胡蝶蘭謹呈） 

    ※次回例会 ２０２４年１０月 ２日（水）１１：３０～ 大垣「五右衛門」にて 

【中濃支部９月活動報告】 

○中濃支部９月例会報告 

  開催日時 ： ２０２４年９月１０日（火） １０：３０～   開催場所 ： 太田交流センター 

  参加者数 ： ９名                     報告者名 ： 田中 大意 

  ≪議題≫ 

① 岐阜県代協セミナー案内  

   ９月２６日 木曜日 １５：００～１７：００ （受付開始 １４：３０） 

   場所：ぎふメディアコスモス かんがえるスタジオ 

② 委員会報告 

 ・組織・・・現在の新規代協加入状況報告 協力呼びかけ 

  ・教育・・・重ねてセミナーへの参加呼びかけ 

③ 情報交換 

  ・自動車保険の改定 

 ※次回例会 ２０２４年１０月 ８日（火）１０：３０～ 太田交流センターにて 

【東濃支部９月活動報告】 

○東濃支部幹事会、９月例会報告 

開催日時 ： ２０２４年９月１２日（木）幹事会１１：００～ 

                     例 会１１：３０～ 

開催場所 ： みわ屋 

参加者数 ： 幹事会５名、例会１０名 

報告者名 ： 水野 智久 

≪幹事会内容≫・研修会開催日、研修内容について 

≪例会内容≫ 

 ・提携事業者案内  ㈱ﾌｧﾌﾞﾘｶｺﾐｭﾆｹｰｼｮﾝｽﾞ様  メットライフ生命様 

 ・各委員会報告 

 ・研修会について 

 ・秋のセミナーについて 参加要請 

 ・その他情報交換 

    ※次回例会 ２０２４年１０月１０日（木） 例会１１：３０～ みわ屋にて 

【飛騨支部９月活動報告】 

〇飛騨支部９月例会報告 

開催日時 ： ２０２４年 ９月１２日（木）１１：３０～  開催場所 ： 下呂水明館(北乃寮) 

参加者数 ： １０名 (遠藤会長に参加頂きました)      報告者名 ： 熊木 千夏 

 ≪議題≫ 

・各委員会報告 

・ブレス１０月号に掲載予定の打ち合わせ 

・日本代協コンベンション参加について… 

・その他情報交換 

    ※次回例会 ２０２４年１０月 ３日(木) １１：３０～ （高山祭りと重なるため変更） 

        場所は後日メールにてお知らせ予定 
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西濃支部 株式会社ＳＯＧＯ（そうごうほけん） 

＜代理店名＞ 

株式会社ＳＯＧＯ（そうごうほけん） 

 

＜所在地＞ 

〒503-0019  

岐阜県大垣市北方町１丁目８４５ 

Tel ：0584-74-7711 

Fax：0584-74-7772 

E-mail：sogohoken@beach.ocn.ne.jp 

 

＜代表者＞ 

代表取締役会長 坂 聰志 

代表取締役社長 小林 一嗣（店主） 

 

＜スタッフ＞ 

 ７名 （男 3 名、女 4 名） 

 

＜取扱保険会社＞ 

損保：損保ジャパン、ＡＩＧ損保、あいおいニッセイ同和、 

    三井住友海上、東京海上日動            計 5 社 

生保：SOMPO ひまわり生命、東京海上日動あんしん生命、 

三井住友あいおい生命、第一生命          計 4 社 

 

＜略歴＞ 

 S47 年 創業者の坂聰志が安田海上火災に研修生として入社、 

S49 年 独立開業 

 H10 年 小林一嗣が富士火災海上に研修生として入社、 

H11 年独立開業 

 H13 年 株式会社ＳＯＧＯとして合併 

 H24 年 現在の大垣市北方町に移転 

 R６年  現在に至る 

 

＜事務所の環境＞ 

大垣市の北端にあり、近くには岐阜協立大学もあり若者も多く、活気のある場所です。 

 

＜経営方針＞ 

・我々は自らの知識・経験・情熱によってお客様の安心・安全で豊かな生活創りに 

寄与することを最大の目標とする。 

・我々株式会社 SOGO のメンバー一同は常にお客様に寄り添い、皆様のお役に 

立てるよう努力して参ります。 

代理店紹介
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中さんの保険諸国漫遊記（２２０） 

保険ジャーナリスト 中﨑 章夫 

 金融庁、生損保の代理店を通じた契約者情報漏洩に厳正対処 

ー大規模乗合代理店への商慣習見直しへ転換と今後への影響 

 

◇猛暑の夏はジムで体磨きに励む 

 齢７５（後期高齢者区分）ともなると、さすがに体のあちこちにガタが来ている。スポーツジム通い

を習慣化しているが、スタジオで、ヨガやピラティス等のマットを敷いてのエクササイズレッスンの時、

周り（ほとんど女性）が楽々できるのに一人できないことが多く、特に痛感する。そもそもジムのスタ

ジオレッスンに出た動機が正座ができない、踵が尻に全くつかない、開脚・前屈がまるでダメな体に柔

軟性を持たせたかったためほぼ女性が占めるレッスンに必死かついわば修行僧並みの覚悟で飛び込ん

で１０年になるが思うような進展・成果はなし。それどころか加齢による劣化もあるのだろうが、以前

に出来たことすらできなくなってくる。次の動作に向かう際に瞬時に動けずスローモーションになって

しまう。もともと人一倍硬い身体だが、背骨の湾曲がなくなり、マット状でのローリング（回転）が思

うようにできなくなっている。Ｃカーブ（腹を凹ませ上半身をＣの字に曲げる）うまく出来ず、無理し

て体を丸めて転がろうとしたりロールダウン、ロールアップをしようとすると腰部に痛みが走る。左肩

の肩甲骨周りもガチガチで、腕を真上に上げたり両肘を胸前でつけようとすると痛みが出る。パーソナ

ル（一対一）のトレーナーから週一有料で肩甲骨の筋膜はがしや太もものストレッチを６０分してもら

っている。スタジオレッスンで背骨コンディショニングやコンディショニングストレッチのレッスンに

も出ている。医者に診てもらうのもそろそろ考えたほうがよさそうだが、検査し薬が処方されるくらい

か。とりあえず腕を使っての水泳（クロール）もでき、日常生活には支障をきたしていないため、体磨

きに拍車をかけ、だましだまし付き合うほかないのかもしれない。 

 

◇損保４社の乗合代理店での情報漏洩２５０万件に 

 金融庁は７月２２日付で東京海上日動、三井住友海上、損保ジャパン、あいおいニッセイ同和の損保

大手４社に自動車を中心に保険加入者の氏名や契約内容が競合他社間で漏洩するなど損保大型乗合代

理店で起きた契約者情報の漏洩問題を巡り、保険業法と個人情報保護法に基づく報告徴求命令を出して

いたが、期限の８月３０日に損保大手４社が金融庁に提出した報告書によると、保険代理店に出向して

いた社員が出向元の損保に漏洩したり、自動車保険を取り扱うディーラー代理店等からの漏洩した顧客

情報が合計で２５０万件超に上ることが分かった。内訳は、損保ジャパン９９万件、東京海上日動９６

万件、三井住友海上３３万件、あいおいニッセイ同和２１万件となっている。 

 金融庁は顧客情報のずさんな取り扱いが業界で横行していた原因を調べ、処分の必要性について検討

するとしている。 

 金融庁が４月に公表したデータ（２０２３年３月末）では、損保大手４社の出向者は約２３７０人で

出向先は累計で１５２０社。保険代理店が７５％（うち自動車関連が３６％）を占める。 

 

◇情報漏洩常態化の商慣習 

 今回の顧客情報の漏洩については、１）代理店に出向していた保

険会社の出向者経由で漏洩した情報は損保大手４社で２４万件に

上った。（関係代理店数は１１９）出向先の代理店から得た契約者

の情報は、競合他社の動向把握や他社の保険契約を自社に乗り換

えさせたりするために使われていた。 

 また、２）自動車保険の提案や販売を担うディーラー代理店でも

情報流出が続き、４社の顧客情報が乗合代理店を通じて競合他社
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に漏れて、それを各社が事実上共有・黙認していたことで、その漏洩は２２６万件（関係代理店数１１

９９）にものぼった。漏洩の手口は、ディーラーの担当者が電子メールで契約者の証券番号や満期日と

いった情報を保険会社の社員へ一斉に送って共有していた。 

 

◇金融庁、厳正に対処 

 鈴木俊一金融相は９月３日の閣議後記者会見で、損害保険大手４社が競合他社の契約者情報合計２５

０万件超を不正に入手していた問題で、同業界ではこれまで不祥事が続いていたこともあり「損害保険

代理店における大量の契約者情報の漏洩が発生したことは遺憾である」と述べるとともに、「各社から

報告徴求に基づく報告書の提出を受け、今、金融庁において報告書の内容を精査しているところであり、

その中で事実関係の詳細などの実態把握に加えて、真因分析や再発防止策の実効性の検証などを進めて

いるところ。したがって、検証等の途中である現時点の段階におきまして、行政処分の有無を含めまし

て、金融庁として最終的にどのような対応をとるかは、今の段階ではお答えできない。今後については

予断を持たずに、検証等により明らかになった内容に応じて、法令等遵守や契約者保護等の観点から厳

正に対応していきたい」と強調した。 

 

◇損保４社、出向制度の廃止やテリトリー制の見直しへ 

 今回の情報漏洩問題を契機に保険会社側の弊害防止に向けたアクションも始まっている。ポイント

は、法改正をにらみ、情報漏洩の温床となっていた乗合代理店への出向制度の見直しと、これまでの営

業重視からの便宜供与による業務の「丸投げ」による２重構造問題の解消、乗合代理店の自立化推進、

代理店監督の強化に転換することだ。 

 東京海上日動では、複数の保険商品を扱う乗合代理店への出向廃止を検討し代理店へ出向した社員が

出向元の保険会社に契約者の情報を流していた問題を受け、人事制度を見直し、出向者を派遣できる企

業を明確にするほか、出向目的を踏まえた目標設定や出向先の評価を重視するなど人事評価の方法も変

える方針を打ち出すとともに、９月１７日には数年以内に乗合代理店への出向を原則廃止も決めた。損

保ジャパンも乗合代理店への出向抑制の方針。 

 また、ＭＳ＆ＡＤホールでイングス（三井住友海上、あいおいニッセイ同和の２損保を傘下に置く）

のでは、９月１７日、投資家向け説明会で、舩曵社長が商慣行の「テリトリー制」を見直す方針を明ら

かにした。テリトリー制は自動車ディーラーが、損保を競わせて各店ごとに商品を扱う損保を事実上１

社に絞るもので、テリトリーの地位獲得のために大手損保がディーラーに過度な便宜供与や忖度をし、

不祥事の原因の一つになっていたものだ。テリトリー制を採るかどうかは原則的にディーラー側の判断

になるため、ディーラー側の理解を得た上で商慣習を廃止したい考えだ。 

 損保協会でも月内に制定する指針（ガイドライン）で、顧客企業との取引を維持・拡大するための出

向を認めないと明記する。商慣行の見直しでビジネスの健全化につなげたい考えだ。 

 

◇生保業界でも乗合代理店での情報漏洩が確認 

 代理店を舞台にした契約者情報の漏洩問題は生保にも及んでいる。大手損保傘下の生保３社は８月３

０日、乗合代理店での情報漏洩に関する調査結果を発表し、３社合計の漏洩件数は約１万４０００件に

上った。第一生命ホールディングスも同日、乗合代理店への出向者が競合他社の顧客情報（本来は共有

が許されていない顧客の証券番号）３万７０００件を傘下の第一生命に漏洩していた、と発表した。 

 金融庁は、生保各社に出向先の自社社員を通じた情報漏洩が起きた事案がないかを調べ、報告するよ

う生保協会を通じて、９月６日までに生保各社による初期調査の結果を報告させた。 

 ６日には日本生命が、グループの保険代理店から同業他社の顧客情報を受け取るなどおよそ９万６０

００人分の情報漏えいが確認されたと発表した。 

 生保各社からの初期報告を受け、金融庁としては今後、対象を生保業界にも広げ、組織的な関与の有

無などを精査する。 

 保険業界規模で、乗合代理店への出向等を通じた情報漏洩などを前提にした営業活動等、従来の不公

正な取引慣行の見直し、個人情報保護の在り方が抜本的かつ厳正に正され、再発防止策など有効な施策

展開が求められることになる。 
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◇大規模乗合店規制の厳格化がもたらす新たな局面 

 すでに損保大手４社の政策的な株式保有の期間を切っての削減・解消施策は開始されているほか、代

理店への過剰な便宜供与の見直し検討・ルール化や企業代理店の優遇策の見直し、ブローカー制度の活

用が求められているほか、企業代理店にとっても従来の保険会社依存から脱却し、自立化、実務能力向

上、体制整備の強化が求められる厳しい見通しを踏まえ、プロフェッショナル化を図るか、他の大手銀

行系や商社系代理店等に売却するか、の進路選択も迫られている。 

 今後、金融庁ベースで、金融審議会・損保の作業部会の場などで論議し、年内にもとりまとめられる

大規模代理店に対する法改正の内容、例えば厳格規制の対象となる大規模代理店の定義、コンプライア

ンス専管部署の設置、代理店や募集人の態勢整備、コンプライアンス、審査チェックの厳正化などにも

注目しておく必要もあろう。 

 こうした大規模乗合・兼業代理店や企業代理店の置かれた厳しい実情を横目に見ながら、自立化し適

正な業務能力を有したプロ代理店としては、「同じ保険代理店の名のもとに一括りにされるのは堪らな

い」「保険会社のとってきた大規模代理店優遇策、代理店政策のダブルスタンダードの見直しは歓迎」

といった受け止め方もわかる。規模や増収面、営業成果のみに偏重し、適正なアンダーライティングに

原点回帰するチャンスでもあり、従来の営業シェア至上主義で歪んだ保険会社の代理店チャネル政策、

代理店手数料ポイント制度の変更を伴うだけに歓迎すべき動きと映るかもしれない。 

 

◇保険会社の代理店政策も経済的合理性の観点から大きく変わる 

 しかし、今後、適正な競争環境の整備の観点から、保険会社は、代理店政策面でも、今一度経済原則

を踏まえ、合理的な企業行動を基本としたスタンスに立ち戻る場合、顧客本位の業務運営にのっとり保

険代理店との適正な関係の構築に邁進することになるのは必至だ。 

 保険業界も商慣習・取引慣行の全面的な転換点に直面しており、ルール、制度の見直し作業も今後見

込まれ、顧客本位の実効性とともに、経済的に合理的な適正競争環境の整備が急速に進んでいくものと

思われる。 

 これに伴い、保険会社の経営戦略も抜本的に見直されることになる。業界内には旧来の経営体質・業

界慣行からの脱却の困難さを指摘する向きもあるが、経済合理性や社会公共性に反するものは、徹底的

に排除されるとみるべきだ。このことは代理店政策においても例外ではない。 

 

◇業務品質重視の新たな方向 

 業務品質重視についても、これまでの業務品質の項目と言えば早期更改やデジタル化等は保険会社都

合の一方的効率化要請の色合いが強く、顧客からの満足度など定性的

な要素は加味されてこなかった。今後は、業界の英知を集め、標準化・

共通化した業務品質の中身こそが問われる時代に入った。例えばＰＤ

ＣＡできちんと業務が回せているかのチェックとか顧客の個人情報

保護の仕組みが整っているか、情報提供をきちんとしているかなどよ

り突っ込んだ代理店の経営の中身が問われることになる。 

 このように、今後は間違いなく、業務品質の向上に力点を置き、代

理店の態勢整備、ＰＤＣＡの徹底やデジタル化を徹底させた業務プロ

セス改革に更に突き進むことになろう。そのためには、プロ代理店と

しても自らのＩＴや人材の確保・養成・教育にコストと時間を投入す

る必要に迫られよう。生成ＡＩの活用などデジタル化を駆使した経営

や業務プロセス改革を進め、生産性向上を図るとともに、社会性・公

共性を踏まえ、サービスの多様化・高度化に取り組むことになろう。 

 

（保険ジャーナリスト、inswatch 編集人） 
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『街道シリーズ』（郡上街道その 24） 

                                      松尾 一 

向小駄良神明神社から油坂峠（美濃・越前境）へ 

 

 岐阜県郡上市白鳥町の向小駄良神明神社に戻りま

す。向小駄良神明神社の前には「左 むら 中 飛騨

道 右 はちまん」と刻まれた道標があります。ここ

が石徹白に向かう道と、福井城下に向かう越前街道

（美濃街道）との分岐点です。越前街道は、越前から

みると美濃や郡上に向かうので越前では美濃街道と

呼ばれています。 

 ここから越前街道（美濃街道）を進みます。向小駄

良神明神社から南西に向かい上切の集落を通り宮本

武蔵が植えたという樹齢約 400年の藤路の桜を過ぎ、         (向小駄良御番所の門) 

向小駄良御番所跡に着きます。ここも郡上藩が国境などに設けた番所の一つで、越前との国境にありました。 

現在「向小駄良番所資料館」となっており、門、平屋建ての建物、通行人が取り調べのおり座る石の敷

台、荷物を置き中身を改められた石の台などが復元されました。役人がいた建物には、さすまたほか捕物で

使う道具や御用提灯などが展示されています。また安政 2年（1855）に定められていた輸出入の品々に対し

ての役銭（課税）額の表も展示されています。それによると例えば出役（輸出）では竹皮 1 貫匁に対して 7

文、入役（輸入）では酒１升に対して４文とあります。役銭は郡上藩にとっては重要な収入になっていたの

でしょう。 

ちなみに各藩では国境などにこのような口留番所な

どともいう番所を置き、通行人の改めや往来する物資に

役銭をかけていました。現在の関税でしょうか。岐阜県

では、高山藩（のち幕府）、郡上藩、そして美濃の山間

部では尾張藩などが見られました。平野部では、街道や

脇街道などいくつもの道が交差しているようにあり、ま

た領地境も複雑で口留番所の設置は難しかったでしょ

う。 

さて、越前街道（美濃街道）は、この番所を通過する

と美濃・越前境にある油坂峠へと向かいます。江戸時代  

 (向小駄良御番所の建物)                      は、油坂峠までは難所で、千尋の谷のごとく深い谷の

中を登っていったと言います。現在は、旧国道 158号で油坂トンネルまで進み、その手前、右（北）側から

細い遊歩道で少し登ると、かつての油坂峠に着きます。 

                                                  （まつお・いち）ライフワークは民俗、地域史(近世交通史) 

                                 著書は『岐阜地理・地名・地図の謎』(監修・実業之日本社)、『みのひだ雑学』(岐阜新聞社)など多数 
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会員投稿記事 

『関市のうなぎ屋さん』 

 
長良川での伝統行事の「小瀬鵜飼」皆さんもご存じだと思います。小瀬鵜飼は正倉院に

残る奈良時代の戸籍に、既に「鵜飼」の名が登場することから、この頃から既に行われて
いた漁法と考えられています。 
その漁師さんである鵜匠さんのスタミナ源として食べられたことがウナギ文化の始まりみ
たいです！ 
 
さらに「ウナギ」の名前も鵜が飲み込みづらい魚であることから『鵜がなんぎする』＝

うなぎが由来とする説もあることから関市では昔からウナギが親しまれているそうです
（笑） 
 

みなさんもぜひ一度、関市のうなぎ屋さん巡りをして、スタミナをつけてみてください！ 
 
 

（中濃支部 山谷 庸二） 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
今月もウナギの話となりましたが、聞こえてくるのは秋の足音。やっぱり、これからの

季節はサンマが食べたくなりますよね。夏の終わりに好調だったサンマ漁も、一時的なも
ので楽観視はできないというデータが出ているそうです。また今年も、「庶民の味方」で
はなく「高級食材」になってしまうのでしょうか？ 

 
しかし、秋が「旬」の魚はたくさんあります。今年もカツオやアジは調子が良いような

のでいろんな魚を食べて楽しみましょう。僕は、釣り仲間から美味しい「アオリイカ」を
おすそ分けしていただくのを楽しみしています。 

                                                               （岐阜支部 髙橋 励） 
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パネルトラックにて、高架下の高さ制限の大型標識と 

大型看板を壊してしまいました。看板作成に一か月以 

上かかり、県道で交通量も多く、一車線交互交通止め 

をして、施工いたしました。 

 

＜ 今月の復旧事例 ＞   

 

 

 

 

＜ 場所 ＞愛知 地域           

  

 

   

  

 

 

 

 

  

岐阜県損害保険代理業協会 提携会社 

             ホームステップ (株)イケダ  

電話番号変更になりました。 

 ０５８－２１３－３７３０（２４時間即日対応） 
 

 

★☆★ ディーラーの査定とは違い、実際の中古車取引相場で査定します。 

車によっては、年式・キョリに関係なく需要があり、大きく金額に差が出ます！ ★☆★ 

【 お客様のこんなときにご利用ください！】   

●車の乗替を検討 ：下取り額が納得できない。下取り額は妥当なの？      

⇒ 「ディーラー下取りと比較してみてください！」 

●売却だけ検討 ：どこに売れば？ 高くて信頼できる会社に売りたい！  

⇒ 「賛助会員のＪＣＭにお任せ下さい！」 

●ディ－ラーでは値が付かない・・ ：引取費用が掛かると言われた。 

⇒ 「古い車や事故車でもまずはご相談ください！」 

【岐阜県損害保険代理業協会 賛助会員のＪＣＭなら安心満足！下取りよりもお得】 

・宣伝・店舗等運営コストを抑えて買取り価格に還元、高価買取りを致します。                     

・無料出張査定で手間や費用発生の心配がありません。ご指定場所まで訪問します。                          

・中古自動車認定査定士（当社社員）が査定にお伺いし、対応いたします。               

・売却を急かしたりせずお客様のご都合・代替のタイミングに合わせて対応します。             

・車両代金は現金決済も可能、名義変更手続きも無料で確実に行います。 

■■   株式会社ＪＣＭ名古屋支店   ★担当 橋本 まで   ■■ 

TEL:052-219-8555 ／ FAX：052-228-2033    HP：http://www.jcmnet.co.jp/daikyo/  

情報ツールとして 【クルマの下取り・買取りサービス 】をご活用ください！ 

 

施工後 

 

施工前 
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 ～レンタカーのご利用なら～   ＯＲＩＯＮ ＲＥＮＴA ＣＡＲ                                   

 

100 台以上の保有台数で国

産車から輸入車、4WD 車、

トラック、福祉車両までニ

ーズ合わせたレンタカーを

ご準備致します。 

 

あらかじめ打ち合わせした

車輛返却の日時に、お客様

ご指定の場所迄レンタカー

をお引き取りに伺います。 

 

スタッフがご担当者様に

代わり代車をご利用にな

るお客様と直接お車の選

定についてお話しするこ

とも可能です。 

 

お客様の車を迅速に、

ご指定の場所へレッカ

ー移動致します。 

 

快適にドライブ頂くため

に全車両にナビと ETC を

装備しております。 

 

返却時に全車両の消臭・抗

菌・防カビに入念な消毒作

業を行っております。 

当社は４月より、高山支店をオープンし、岐阜県

全域の対応が可能となりました！  降雪地区へ

の４WD 車対応、特殊車両、福祉車輛までお気軽に

お問い合わせください！！ 

オリオンレンタカー   株式会社 AVANTI             

TEL0120-502-933 FAX0586-58-7890        

本店 岐阜県各務原市川島渡町 281-3       

名古屋店 愛知県名古屋市西区名西 2 丁目 18-10-1  

多治見店 岐阜県多治見市本町 5 丁目 6-1 

高山店 岐阜県高山市千島町 1033-14 
ご依頼はフリーダイアル 0120-502-933 迄 
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058-268-6543

岐阜県代協会員の皆様、当社はオリックスレンタカー店舗を運営しております株式会社タカサワと申します。

代車でお困りの際には、是非とも当社のレンタカーサービスをご利用ください！

　●国産全メーカー・輸入車・特殊車両(冷凍車・福祉車・各種トラック)の豊富な車種の取扱いがあります。

　　店頭在庫がなくても、グループ内の豊富な車両の中からご要望に添えるお車をお探しします！

　●突然の事故…　代車を一刻も早くお客様の元へ手配しなければ…
　　そんな時はお任せ下さい！配車スタッフの多い当社なら迅速にご手配させて頂きます！　

　　もちろん土・日・祝日のご対応もお任せ下さい！
　●工場様へのお届けはもちろんのこと、お客様ご自宅や事故現場へのお届けにも対応させて頂きます！

　●車種と料金が見合わないと思う場合でもご相談下さい。豊富なラインナップよりご提案いたします。

　●代車特約など料金上限がある場合でもお気軽にお問い合わせ下さい。ご相談いたします。

　●岐阜県・愛知県はもとより、全国のネットワークからご手配致します。

金山駅前店 小牧豊山店 ＴＥＬ

美濃太田駅前店

岐阜市安良田町5-9

春日井店 刈谷店 ＴＥＬ 0584-93-0543 大垣市長松町1215-2

一宮店 岡崎店 ＴＥＬ

愛

知

県

岐

阜

県

岐阜店

大垣店

多治見店 0572-21-0543

津島店 名古屋呼続駅南店　

まずは岐阜県の最寄店舗へご連絡ください！名古屋駅太閤通口店　 長久手公園西駅前店

多治見市若松町1-9-1

ＴＥＬ 0574-66-1543 美濃加茂市太田町1741-2

岐阜県
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SHINWAグループ 

いつも大変お世話になりましてありがとうございます。 

現在、色々なウイルス性感染症が話題となっています。感染対策を緩める事無く、くれぐれも健康・

体調管理にご留意下さい。 9 月も下旬近くになり、残暑というより猛暑や天候不安定な日が続い

ています。体調の厳しさ等による事故が発生しやすい状況になっています。事故修理はもとより、

エアコンのメンテナンスや各メンテナンス・車検・定期点検・車販等も最寄りの SHINWAグループ 

各社に是非ご相談・ご用命下さい。 

 

 

 

 

 

 

ご依頼は、用途や地域に合わせて各工場に直接ご連絡ください。 

 

オートボデーショップ篠田 大垣市上面 4-60 0584-74-7892 

平野鈑金工業 岐阜市中鶉 1-120 058-271-0773 

和田鈑金工業 岐阜市敷島町 8-105 058-251-7065 

AUTO PIT 羽島鈑金 羽島市竹鼻町狐穴 1413-1 058-392-1521 

オートリペアカワシマ 岐阜市打越 548 058-232-4185 

三田自動車工業 大垣市十六町 618-1 0584-91-7381 

成田鈑金工業所 多治見市小泉町 1-164 0572-22-5456 

カトー自動車工業 可児市瀬田 1085-1 0574-62-3207 

エコなおしのライト 高山市国府町金桶 254-1 0577-72-5120 

（平成３０年６月末時点） 
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【CSR 委員会】  

○２０２４年度 第２回「長良川を美しくしよう運動」のご案内 

今年度も長良川の清掃ボランティア活動に参加いたします。     

ご協力をいただけますよう、下記の通りご案内申し上げます。 

                    記 

日  時 ： ２０２４年１０月２７日（日）７：００～   

集合場所 ： 長良橋西側・右岸河川敷 インラインスケート場 

持 ち 物 ： 軍手、あれば火バサミ 

※ 小雨決行です。  

ご参加いただけます方は、県代協事務局までご連絡ください。  

※ 予備日=１１月１０日（日）    

（CSR 委員長  礒谷 宏） 

【教育委員会】 

○「損害保険トータルプランナー顔写真付き認定証」について  

損害保険トータルプランナーの皆様よりお申込いただきました 

「損害保険トータルプランナー顔写真付き認定証」がようやく 

出来上がりました。 

大変お待たせして申し訳ありませんでしたが、９月１９日付け 

にて各代理店様あてに発送いたしましたのでご笑納ください。 

なお、認定証をご確認の上、不都合がございましたら県代協 

    事務局までご連絡いただきますようお願いいたします。 

（教育委員長  山田 秀一） 

 

                    

編集後記 

  まだまだ暑い日が続きますが、早く涼しい季節にならないかなぁと思い、今年の紅葉はいつ頃かなぁ 

と調べてみたところ、東海地方はやや遅い見頃を迎えるところが多い予想みたいですね。 

秋の季節がだんだん短くなると言われていますし、秋のイベント運動会も前倒しで 5 月、6 月が多く 

なってきていますね。 

お月見の時期には、涼しい夜風が吹いている気配はなさそうです、、、 

地球温暖化の影響で、年々できなくなっているイベントが増えていっている様子で、今後夏と冬しか 

季節がなくなってしまうのではないかと心配になりますね。 

（岐阜支部 後藤 哲裕） 
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